

Das Gymnasium Waldstraße bleibt weiter Europaschule!

Wir freuen uns sehr, Ihnen mitteilen zu können, dass unsere Schule erfolgreich für die nächsten fünf Jahre als Europaschule rezertifiziert wurde! Dieser bedeutende Meilenstein unterstreicht unser Engagement für europäische Werte und den internationalen Austausch und zeigt, wie wichtig uns die Förderung von interkultureller Verständigung und europäischer Zusammenarbeit ist.

Was bedeutet es, eine Europaschule zu sein?

Der Titel "**Europaschule**" ist eine besondere Auszeichnung für Schulen, die sich aktiv für die europäische Dimension im Bildungsbereich einsetzen. Dies umfasst unter anderem die Förderung von Mehrsprachigkeit, interkultureller Bildung sowie die Vermittlung von Wissen über die Geschichte, Kultur und Politik der europäischen Länder. Europaschulen pflegen darüber hinaus enge Partnerschaften mit Schulen in anderen europäischen Ländern und bieten den Schülern und Schülerinnen die Möglichkeit, sich aktiv an Projekten und Austauschprogrammen zu beteiligen.

Unsere Europaschulaktivitäten

In den letzten Jahren haben wir zahlreiche Projekte und Initiativen umgesetzt, die unsere Schülerinnen und Schüler nicht nur auf das europäische Miteinander vorbereiten, sondern ihnen auch die Möglichkeit geben, europäische Werte aktiv zu erleben. Dazu gehören:

- **Sprachförderung und interkulturelle Kommunikation:** Unsere Schülerinnen und Schüler haben die Möglichkeit, Fremdsprachen zu erlernen und ihre Sprachkenntnisse im Austausch mit anderen europäischen Ländern zu erweitern.
- **Erasmus+-Projekte:** Im Rahmen von Erasmus+-Austauschprogrammen haben unsere Schülerinnen und Schüler die Chance, andere europäische Länder zu besuchen und dort ihre kulturellen und sozialen Kompetenzen zu erweitern.
- **Europäische Themen im Unterricht:** In verschiedenen Fächern wird das Thema Europa intensiv behandelt. Von der Geschichte der EU über die aktuellen politischen Entwicklungen bis hin zu kulturellen Besonderheiten der Mitgliedsstaaten – europäische Themen sind fest in unserem Curriculum verankert.
- **Partnerschaften und Austauschprogramme:** Unsere Partnerschaften mit Schulen in verschiedenen europäischen Ländern bieten nicht nur Einblicke in andere Schulsysteme, sondern fördern auch den persönlichen Austausch und das Verständnis für andere Kulturen.

Die Bedeutung der Rezertifizierung

Die Rezertifizierung als Europaschule ist das Ergebnis unserer jahrelangen Arbeit und des Engagements von Lehrerinnen und Lehrern, Schülerinnen und Schülern und Eltern. Sie bestätigt, dass wir die Anforderungen, die an Europaschulen gestellt werden, nicht nur erfüllen, sondern diese auch kontinuierlich weiterentwickeln und ausbauen. Es ist eine Bestätigung für unsere Schule, dass wir eine weltoffene und zukunftsorientierte Bildungseinrichtung sind, die ihre Schülerinnen und Schüler optimal auf die Herausforderungen einer globalisierten Welt vorbereitet.

Ausblick

Mit der erneuten Auszeichnung als Europaschule setzen wir unser Engagement für europäische Zusammenarbeit fort. In den kommenden Jahren möchten wir weitere innovative Projekte ins Leben rufen und unsere Partnerschaften mit europäischen Schulen weiter intensivieren. Auch in Zukunft werden wir unseren Schülerinnen und Schülern zahlreiche Möglichkeiten bieten, Europa nicht nur theoretisch, sondern vor allem praktisch zu erfahren.

Wir danken allen, die zu diesem Erfolg beigetragen haben und freuen uns auf die kommenden Jahre als Europaschule – als Ort des interkulturellen Dialogs, des europäischen Austauschs und der gelebten europäischen Werte.

Kathrin Meier und Isabelle Hamart-Schafft (Europaschulkoordination)

